

EUROPÄISCHES PARLAMENT

2004



2009

9.4.2008

0028/2008

SCHRIFTLICHE ERKLÄRUNG

eingereicht gemäß Artikel 116 der Geschäftsordnung

von Patrick Gaubert

zur Achtung der Menschenrechte in der Volksrepublik China

Fristablauf: 15.7.2008

Schriftliche Erklärung zur Achtung der Menschenrechte in der Volksrepublik China

Das Europäische Parlament,

- gestützt auf Artikel 116 seiner Geschäftsordnung,
- A. in der Erwägung, dass die Europäische Union sich auf das Festhalten an den Grundsätzen der Demokratie und des Rechtsstaats sowie auf die Achtung der Menschenrechte und Grundfreiheiten stützt,
- B. in der Erwägung, dass die Union sich sowohl innerhalb als auch außerhalb ihrer Grenzen durch das Festhalten an diesen Werten definiert,
 1. weist mit Nachdruck darauf hin, dass die Lage in China nach wie vor Anlass zu großer Sorge gibt;
 2. ist der Auffassung, dass China sich heute mit immer größerem Nachdruck einer Forderung nach Demokratie und Achtung der Menschenrechte seitens der eigenen Bevölkerung und der internationalen Gemeinschaft ausgesetzt sieht;
 3. fordert den Rat, die einzelnen Mitgliedstaaten und die Kommission auf, weder über wesentliche Fragen zu verhandeln, noch der Realpolitik nachzugeben und es abzulehnen, den Dialog über die Menschenrechte losgelöst vom Rest der Beziehungen zwischen China und der EU zu behandeln;
 4. fordert von den Einrichtungen der Europäischen Union und ihrer Mitgliedstaaten eine größere Kohärenz und ein einheitlicheres Auftreten im Zusammenhang mit den Menschenrechten in China;
 5. beauftragt seinen Präsidenten, diese Erklärung mit den Namen der Unterzeichner dem Rat, der Kommission, den Parlamenten und Regierungen der Mitgliedstaaten sowie dem Präsidenten und dem Ministerpräsidenten der Volksrepublik China zu übermitteln.